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En ce début d’année, per-
mettez-moi de vous renou-
veler, à vous et tous vos 
proches, une année pleine 
de joie et de réussite dans 
vos projets.
Pour notre ville, 2019 sera 
une année de concrétisa-
tion de plusieurs projets. La 
maison Limbour devrait nous 
être livrée avant l’été, l’amé-
nagement du jardin intergé-
nérationnel ainsi que la mise 
en place du circuit patrimo-
nial sur le thème de l’eau, 
comprenant la réfection de 
la rue Jean Martin, débute-
ront en mars. Les travaux de 
réhabilitation de l’Odyssée et 
de la maison Le Coustumer 
également.
Mais surtout, 2019 sera l’an-
née du lancement de ce 

grand projet que nous atten-
dons tous et qui est essentiel 
pour notre territoire, l’hôpital, 
dont la première pierre sera 
posée, je l’espère, avant 
l’été.
Vous le voyez, notre ville va 
continuer son développe-
ment et notre qualité de vie 
sera ainsi confortée.
Espérons que ces aména-
gements convaincront de 
nombreuses personnes à 
rejoindre les quelques 50 
familles nouvellement instal-
lées dans notre commune 
et à qui je souhaite la bien-
venue.

Cordialement.

René LE MOULLEC
Maire de Guémené-sur-Scorff
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Permanences des élus
René LE MOULLEC, Maire ............................................................................................... Sur rendez-vous
Monique LE TENNIER (1ère adjointe, chargée du personnel et des logements communaux) ......... Sur rendez-vous
Xavier LE GAL (2ème adjoint, chargé des travaux) ......................................Le samedi 10h à 12h (sur rendez-vous)
Christiane LE MOUÉE (3ème adjointe, chargée des affaires sociales) .........Le mardi de 10h à 12h (sur rendez-vous)
Michel LE NESTOUR (4ème adjoint, chargé des finances) ..........................Le jeudi de 10h à 12h (sur rendez-vous)
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Horaires d’ouverture de la mairie
Du lundi au vendredi : 8h30 à 12h00 - 13h30 à 17h00 (permanence tél. jusqu’à 17h30), le samedi : 10h00 - 12h00 - Tél. 02 97 51 20 23

Sites Internet :
www.guemene-sur-scorff.com
www.roimorvancommunaute.com 
www.tourismepaysroimorvan.com
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Délibérations
SÉANCE DU 8 OCTOBRE 2018
MARCHÉ PUBLIC : ATTRIBUTION DES LOTS POUR LA RESTITUTION DE LA 
FAÇADE PAN DE BOIS DE LA MAISON LIMBOUR
Le Conseil Municipal décide d’attribuer les lots aux entreprises retenues : 
la Maison Grevet pour le lot 1 (gros œuvre, 41 642,78 t HT), Les Char-
pentiers de Bretagne pour le lot 2 (charpente, 36 780,60 t HT), André 
RIO Toitures pour le lot 3 (couverture, 16 446,31 t HT), les Ateliers BLB 
pour le lot 4 (menuiseries, 28 935,00 t HT) et l’Acanthe Patrimoine 
pour le lot 5 (peinture, 3 141,00 t HT), soit un total de 126 945,69 t HT.

FINANCES LOCALES : CRÉATION DU BUDGET ANNEXE LOTISSEMENT DE 
LA GARENNE
Le permis d’aménager n° PA 05607318Q0001, délivré le 18 mai 2018, 
prévoit l’aménagement de 9 lots libres de construction sur les parcelles 
communales entre les Hauts de Kérizac et la rue de la Garenne. Le 
Conseil Municipal décide de créer un budget annexe qui regroupera les 
écritures comptables de ce lotissement.
   
AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE : LOTISSEMENT DE LA GARENNE
Le Conseil Municipal retient la SELARL Nicolas Associés et la SARL 
Sandrine NICOLAS et Associés comme maîtres d’œuvre chargé de 
suivre l’aménagement et la viabilisation du lotissement de la Garenne, 
et de réaliser un relevé topographique du site pour un montant de 20 
370,00 t HT. Il choisit ERC Environnement Ouest pour effectuer une 
étude de sol. Il attribue le Lot 1 (voirie - espaces verts) à l’entreprise 
Eiffage Route IDF / Centre Ouest et le lot 2 (eaux usées - eaux pluviales) 
à l’entreprise SAS Toulgoat. La mission CSPS (coordination sécurité et 
protection de la santé) est attribuée à l’Apave Nord-Ouest SAS. Les tra-
vaux d’extension du réseau d’adduction d’eau potable sont confiés à Eau 
du Morbihan. Le montant estimé des travaux est évalué à la somme de 
15 000,00 t HT. Le Conseil Municipal décide de vendre les lots au prix 
de 35 t le m².

FISCALITÉ LOCALE : VOTE DU TAUX DE LA TAXE D’AMÉNAGEMENT
Le Conseil Municipal vote le taux de la taxe d’aménagement à 2% sur 
l’ensemble du territoire communal. Celui-ci entre en vigueur à compter 
du 1er janvier 2019.

ASSAINISSEMENT : SIGNATURE D’UN AVENANT À LA CONVENTION AVEC 
LE SATESE
La convention signée avec la SATESE (Service d’Appui Technique à 
l’Épuration et au Suivi des Eaux) en 2015 arrive à échéance le 31 dé-
cembre 2018. Le Conseil Municipal approuve la signature d’un avenant 
prolongeant d’1 an la durée de la convention.

SÉANCE DU 7 NOVEMBRE 2018
FINANCES LOCALES : FINANCEMENT DE LA RESTRUCTURATION DE DEUX 
LOGEMENTS EN SEPT LOGEMENTS LOCATIFS SOCIAUX
Le Conseil Municipal décide de solliciter la Caisse des Dépôts et Consi-
gnation, dans le cadre d’un prêt social : PLAI (Prêt Locatif Aidé d’Intégra-
tion 47 000 t) + PLUS (Prêt Locatif à Usage Social 77 000 t) + PAM 
Eco Prêt (Prêt à la réhabilitation 126 000 t).

LOTISSEMENT DE LA GARENNE : SIGNATURE DE TROIS CONVENTIONS 
AVEC MORBIHAN ÉNERGIE (SDEM)
Le conseil Municipal décide la signature de trois conventions avec Mor-
bihan Énergie : électricité (desserte interne : 14 800 t HT après abat-
tement de 50%), éclairage (extension : 2 100 t HT après abattement 
de 30%), Télécom (pose de fourreaux : 21 720 t HT intégralement à la 
charge de la collectivité).

FINANCES LOCALES : FINANCEMENT DE LA CRÉATION D’UN JARDIN 
INTERGÉNÉRATIONNEL
Le Conseil Municipal décide de solliciter la Caisse des Dépôts et Consi-
gnation, dans le cadre d’un prêt PSPL (Prêt au Secteur Public Local 
150 000 t).

RANDONNÉES : AVIS SUR LE PLAN DÉPARTEMENTAL DES ITINÉRAIRES DE 
PROMENADE ET DE RANDONNÉE (PDIPR) DU MORBIHAN 
Le Comité Départemental FFRandonnée Morbihan a décidé d’établir un 
itinéraire de Grande Randonnée GR® de « Pays du Scorff, Blavet, Océan ». Le 
Conseil Municipal approuve le tracé du sentier de randonnée « Boucle 
N°2 Le Pays Pourleth ». Une convention d’une durée de huit ans précise 
les conditions dans lesquelles la commune propriétaire autorise le comité 
à réaliser et entretenir à ses frais et risques le balisage de l’itinéraire GR® 
ou GR® de Pays en apposant ses marques.

SÉANCE DU 11 DÉCEMBRE 2018
ASSAINISSEMENT COLLECTIF : SIGNATURE D’UN CONTRAT DE DÉLÉGA-
TION DE SERVICE PUBLIC (DSP)
Le conseil Municipal choisit l’entreprise STGS (Avranches) jugée la plus 
à même d’apporter des garanties techniques et financières permettant 
d’assurer la qualité et la continuité du service.

ASSAINISSEMENT : VOTE DES TARIFS 2019
Suite au choix d’un nouveau délégataire pour l’assainissement collectif, 
la taxe d’assainissement revenant à la commune est actualisée et révi-
sée : partie fixe abonnement : 11,20 t ; mètre cube de 0 à 30 : 0,42 t ; 
mètre cube au-delà de 30 : 0,80 t.

VIDÉOSURVEILLANCE : SIGNATURE D’UNE CONVENTION AVEC MORBIHAN 
ENERGIE, POUR L’INSTALLATION DE CAMÉRAS
Il s’agit d’installer 4 caméras (2 sur la halle des sports et 2 sur le gym-
nase) afin de pallier aux dégradations et vols récurrents. L’estimation 
prévisionnelle s’élève à 15 300.00 t HT, 50% étant pris en charge par 
le SDEM (7650 t HT). Le Conseil Municipal décide la signature d’une 
Convention de financement et de réalisation de l’opération. Celle-ci a 
pour objet de fixer les modalités de financement et de confier à Morbi-
han Énergie, maître d’ouvrage, le soin de réaliser ces travaux.

LOCAUX COMMUNAUX : MISE AUX NORMES DES INSTALLATIONS ÉLEC-
TRIQUES DE LA SALLE POLYVALENTE
Le conseil Municipal décide de confier la mise aux normes des installa-
tions électriques à la société A à Z Rénov dont la proposition est la plus 
avantageuse économiquement pour la salle polyvalente (5 226,00 t HT).

MOTION DE SOUTIEN AU MODÈLE DE SÉCURITÉ CIVILE FRANÇAIS
Le Conseil Municipal exprime son soutien au modèle de sécurité civile 
français, afin que celui-ci soit conservé et maintenu en l’état, et désap-
prouve l’application de la directive européenne 2003-88, relative aux 
temps de travail dans les états membres, pour les sapeurs-pompiers 
volontaires.

AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE : ACQUISITION À L’AMIABLE ET RECOURS 
DU DROIT DE PRÉEMPTION URBAIN
L’acquisition des parcelles AB 157 et AB 896 sises 1 rue de la Fontaine 
permettrait d’ouvrir un couloir de circulation piéton entre la rue principale 
Joseph Pérès et le parking dit du Clos des Princes. Le Conseil Municipal 
approuve l’acquisition de ces parcelles dans le cadre de la redynamisation 
de Guémené-sur-Scorff. Un accord amiable sera privilégié dans un premier 
temps : une mise à prix de 12 000 t est fixée à l’audience du 10 janvier 
2019 à 14h00. Faute d’accord amiable, il est proposé de recourir au 
droit de préemption urbain (DPU), à l’issue de ladite audience.
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Environ cent cinquante personnes se sont réunies le 11 novembre, près 
du monument aux morts, pour la commémoration du centième anniver-
saire de l’Armistice de la première guerre mondiale.
Des écoliers et collégiens ont lu des textes de Poilus et interprété avec 
émotion et talent, la chanson de Florent Pagny : « Le soldat ».
L’appel aux morts, la sonnerie aux morts et la Marseillaise ont été jouées 
par des musiciens de l’orchestre d’harmonie de Pontivy.

A l’issue de la cérémonie, un pot était offert à la salle polyvalente où se 
tenait, pendant deux jours, les 10 et 11 novembre, une exposition remar-
quable sur la grande guerre, réalisée par l’école Louis Hubert, l’école 
Saint-Jean-Baptiste et le collège Émile Mazé, avec de nombreux docu-
ments et objets prêtés par leurs parents et des travaux d’élèves.
Gary Vojetk de Silfiac, collectionneur passionné avait mis en scène une 
tranchée de 2e ligne et de nombreux objets de sa collection personnelle.

11 Novembre 2018
100E ANNIVERSAIRE DE L’ARMISTICE DE LA GUERRE 14-18

La traditionnelle cérémonie de la Sainte-Barbe s’est déroulée le samedi 
8 décembre au centre de secours de Guémené. Le Lieutenant Gilbert Le 
Lamer, Chef de centre a dressé le bilan de l’année écoulée. L’année 2018 
à encore été très active et bien remplie avec un volume global de 1750 
heures de formation. Les  pompiers ont effectué 662 interventions, dont 
239 sorties du véhicule infirmier hors secteur.
L’effectif du centre est de 39 sapeurs-pompiers (dont 12 femmes) : 3 
officiers, 8 sous-officiers, 5 caporaux, 13 sapeurs, 10 infirmiers sapeurs-
pompiers. 2 nouvelles recrues ont rejoint le centre : Shirley Abdi de 
Séglien et Régis Le Cunff de Locmalo.
Le Chef de centre a remercié l’ensemble du personnel du centre pour 
leur motivation et leur disponibilité ainsi que leur conjoints qui acceptent 
toutes les contraintes liées à la passion de sapeurs-pompiers.

Les Promotions et Décorations
Au grade d’Adjudant Chef : Le Manach Dominique 
Au grade de Sergent : Guigueno Mickaël

Au grade de Caporal : Brisset Isabelle, Le Tennier Anthony
Au grade 1re Classe : Jousselin Émilie
Médaille d’argent : Guigueno Mickaël 
Médaille de bronze : Quidu Maryline, Le Douaron Laëtitia, Eudo Pierre 
Louis, Le Cunff Mickaël, Le Douaron Christophe, Powell Thomas.
La Fourragères : Druel Sophie, Botarelli Olivier, Jousselin Émilie, Jaffré  
Guillaume, Robins Conrad.

Une directive européenne menace le statut des sapeurs-pompiers volon-
taires
En février dernier, la Cour de justice de l’Union Européenne a statué en 
faveur d’un pompier volontaire belge qui demandait que ses heures d’as-
treinte passées à domicile soient considérées comme temps de travail. 
Il s’est appuyé sur la directive européenne du temps de travail datant 
de 2003. Comme le statut belge est similaire au statut des pompiers 
volontaires français, le débat s’est invité en France et inquiète fortement 
les casernes.
Cette directive européenne fixe un nombre d’heures de travail maximum 
et un temps d’heures de repos entre ces périodes de travail, ce qui est 
impossible à mettre en place pour des sapeurs-pompiers bénévoles. 
Depuis 2005, la Fédération Nationale des Sapeurs-Pompiers de France 
(FNSPF) demande à ce que le système français, basé à plus de 80% 
sur les sapeurs-pompiers volontaires, ne soit pas remis en cause par la 
directive européenne de 2003 sur le temps de travail.
Aujourd’hui, la fédération souhaite une directive européenne spécifique 
et salue l’annonce d’une initiative gouvernementale pour protéger le 
volontariat des pompiers au niveau européen. Les sapeurs-pompiers de 
France restent toutefois préoccupés quant à la forme et au calendrier de 
cette initiative.

Centre de Secours
SAINTE-BARBE

Madame Yvon HUBERT, son épouse, Alain HUBERT et Sophie SEVIN, ses enfants, Cyriam, Pauline, Adrien, Justine et Lou, ses petits-enfants, ont la tris-
tesse de vous faire part du décès de monsieur Yvon HUBERT (fils de Henri HUBERT et d’Aline PERRON, neveu de Louis HUBERT, cousin de Christian 
PERRON), survenu le 7 novembre 2018 dans sa 85e année.

NÉCROLOGIE



Décès
PALARIC  Geneviève, veuve GAUTIER le 23 octobre
LE BRETON Jean-Marie le 8 novembre
LE BOZEC Louisette, épouse PHILIPPE le 12 novembre
POUPIOT Jean -Pierre le 31 décembre
THIERY Raphaël le 1er janvier
RAYMOND Jean le 1er janvier

État civil
Naissances
LUCAS  Alexia le 12 octobre
LE GOFF Lola le 21 décembre
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Territoire zéro chômeur de longue 
durée a pour objectif de proposer 
à toute personne privée d’emploi 
depuis plus d’un an, sur la base du 
volontariat, un emploi adapté à ses 
compétences, à temps choisi, en CDI 
rémunéré au SMIC.

Comment ?
En développant des services utiles aux habitants, complémentaires à ce 
qui existe déjà localement
- En recrutant les chômeurs de longue durée en emploi durable*, au sein 
d’entreprises solidaires, sur la base de leur savoir-faire et de leurs souhaits
- En finançant de ces emplois notamment par la réaffectation des coûts 
directs et indirects liés du chômage de longue durée (ASS, RSA, aides di-
verses…) -  puisque chaque année, le chômage de longue durée entraîne 
de nombreuses dépenses et manques à gagner.
Ainsi, ces nouveaux emplois sont financés sans surcoût pour la collectivité.

Pourquoi ?
- Parce que personne n’est inemployable. Toutes celles et ceux qui sont 
privés durablement d’emploi ont des savoir-faire et des compétences.
- Parce que ce n’est pas le travail qui manque, c’est l’emploi : en effet de 
nombreux besoins de la société ne sont pas satisfaits actuellement car 
insuffisamment lucratifs pour le marché classique.
- Parce que chaque année, le chômage de longue durée entraîne des 
coûts directs et indirects que la collectivité prend de fait à sa charge : re-
diriger ces sommes vers l’emploi n’est donc pas un surcoût pour le Pays.

Quels enjeux pour notre commune ?
- Pouvoir répondre à des besoins de tous ordres, initier de nouvelles acti-
vités et une dynamique locale
- Améliorer la qualité de vie des habitants et le lien social
- Permettre aux entreprises de mieux travailler sur le territoire
- Relancer le pouvoir d’achat par de nouveaux emplois pérennes.

Calendrier du projet
Pour le moment, nous mobilisons les personnes, les entreprises et les 
structures locales. Si notre projet évolue comme nous le souhaitons et 
que notre dossier soit retenu nationalement courant 2019, une Entre-
prise à But d’Emploi (EBE) sera créée. Elle pourra alors réaliser les pres-
tations et recruter chaque chômeur de longue durée volontaire.

Pour cela, nous vous proposons, dès maintenant, de rejoindre le projet :
• Vous êtes privé/e d’emploi depuis un an ?
• Vous êtes un particulier, une entreprise, une association et vous avez 
des besoins ?
• Vous souhaitez mieux connaître le projet ?

Territoire zéro chômeur

Contact :
Laurence Demay, chargée de projet : 07 69 40 66 66
tousverslemploi@gmail.com

* 8 communes du Centre Ouest Bretagne sont mobilisées autour de ce projet : Guémené-
sur-Scorff, Langoëlan, Locmalo, Ploërdut (56) et Lescouët-Gouarec, Plélauff, Plouguernével, 
Rostrenen (22). Les personnes qui recherchent un emploi depuis plus de 12 mois et résidant 
sur l’une de ces 8 communes depuis au moins 6 mois sont concernées.

La Mission Locale du Centre Ouest Bretagne accueille les jeunes de 16 à 
25 ans sortis du système scolaire.
Chaque jeune bénéficie d’un suivi personnalisé. Il peut y exprimer ses 
besoins, ses attentes, ses aspirations.
La conseillère recherche avec lui des réponses adaptées dans les do-
maines de l’emploi, de la formation, mais aussi de la santé, du logement, 
de la mobilité, de la vie quotidienne et de l’accès aux droits. Tous les 
jeunes peuvent être reçus en entretien individuel sur rendez-vous au 
siège de la Mission Locale à Carhaix ou sur l’une des 11 permanences 
dont celle de Guémené-sur-Scorff (organisée par Roi Morvan Com-

munauté) au 2 rue de Bellevue, le vendredi après-midi des semaines 
impaires.

Mission Locale du Centre Ouest Bretagne

Pour prendre rendez-vous :
02 98 99 15 80 ou contact@missionlocalecob.bzh
Mission Locale Centre Ouest Bretagne
36, rue de l’Eglise - BP 220 - 29834 CARHAIX-PLOUGUER Cedex
http://www.missionlocalecob.bzh
Horaires d’ouverture : du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 et de 
13h30 à 17h30. Le samedi de 9h à 12h.
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Centre-ville : Les permis de construire de la maison Le Coustumer 
(place Loth) et de l’ancien bar l’Odysée (rue Trébuil) ont été validés. 
Une réunion publique a eu lieu le 28 janvier à 18h00 dans la grande 
salle de la mairie.

Maison Limbour : A ce jour, les fenêtres ont été posées.

Lotissement de la Garenne : Plusieurs lots sont réservés. Il en reste 
quelques-uns au prix de 35 t le m2 à réserver en mairie ou à l’étude 
notariale 1, rue Fortune.

Rives du Scorff : Les berges du Scorff ont été nettoyées par l’entre-
prise Arnaud Rebichon de Plumergat.

Jardin multigénérationnel : Les travaux sur l’ancien site de GRETA 
commenceront vers le 15 mars.

Centre de secours : L’extension de la caserne des pompiers (ves-
tiaires femmes et sanitaires) devrait bientôt être terminée.

Parcours patrimoine : Les travaux de réfection des rues Jean Martin 
et Len Vogé seront réalisés avant l’été.

GR de Pays : Le projet aboutit enfin après des années d’attente.
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La Maison de l’Andouille
La Maison de l’andouille, Famille Rivalan-Quidu, s’est portée acqué-
reur d’un local commercial situé au 2 place Joseph Loth dans le 
centre-ville de Guémené-sur-Scorff.
Il y a plusieurs objectifs derrière cette acquisition :
1 - Permettre aux visiteurs découvrant Guémené de savoir qu’ils sont 
bien arrivés dans la cité de l’andouille.
2 - Expliquer à ces mêmes visiteurs l’histoire de l’andouille, sa fabri-
cation et ses différents modes de dégustation.
3 - En faire un lieu de découverte culinaire de l’andouille sous forme 
d’un restaurant ou d’une activité traiteur (mais rien n’est fixé et il ne 
se passera rien en 2019).

Mais il n’est pas question, pour l’instant, d’y faire un magasin de 
vente d’andouilles.

Un nouveau site internet devrait aussi voir le jour d’ici quelques 
mois, avec de nouvelles possibilités de livraisons notamment en 
point relais.

En complément, des discussions ont débuté en mai 2018 avec pour 
objectif l’obtention d’une IGP (indication géographique protégée) 
pour l’andouille de Guémené.

Maison de l’Andouille
5 rue de Bellevue - 56160 Guémené-sur-Scorff
Tél. 02 97 51 21 10
Site internet : www.andouille-guemene.com
facebook : www.facebook.com/andouilles.guemene.rivalan.quidu

En avril 2015, Roi Morvan Communauté a lancé un Programme 

d’Amélioration de l’Habitat d’une durée de 3 ans sur l’ensemble de 

son territoire. 

L’objectif global visait l’amélioration de 195 logements : 140 loge-

ments au titre de l’amélioration énergétique et 55 logements pour 

l’adaptation à l’âge ou au handicap

De bons résultats et une prolongation du programme
En 3 ans, ce sont finalement 162 dossiers d’économie d’énergie 

et 69 dossiers d’adaptation qui ont été déposés auprès des orga-

nismes financeurs. Cela a permis la réalisation de plus de 3,7 mil-

lions t de travaux, et les propriétaires ont pu bénéficier de plus de 2 

millions t de subventions.

Devant un tel succès, les élus de Roi Morvan Communauté ont 

décidé de prolonger le dispositif jusqu’à fin 2019.

Des aides financières allant jusqu’à 80% des travaux
Les propriétaires occupant des logements de plus de 15 ans et res-

pectant certaines conditions de ressources peuvent donc bénéficier 

de subventions importantes allant jusqu’à 80% du coût des travaux 

pour :

- L’amélioration de la performance énergétique des logements (iso-

lation, chauffage, ventilation, ouvertures extérieures…)

- L’adaptation au handicap ou au vieillissement (remplacement de 

baignoire par une douche, aménagement d’une chambre en rez-de-

chaussée, monte-escalier…).

Ces subventions proviennent de différents organismes : Agence 

Nationale de l’Habitat, Conseil Départemental du Morbihan, caisses 

de retraite, etc. 

De plus, elles sont cumulables avec d’autres aides financières : cré-

dit d’impôt, éco-prêt à taux zéro. 

Les aides ont rarement été aussi élevées, il vous reste un an pour 

en profiter !

SOliHA vous accompagne dans votre projet de travaux
SOliHA Morbihan, ex PACT HD 56, a été choisi pour permettre aux 

propriétaires de bénéficier de conseils techniques personnalisés 

pour améliorer leurs logements.

A terme, cela signifie pour les propriétaires : réduction des factures 

énergétiques, confort du logement et du cadre de vie. 

SOliHA Morbihan met à votre disposition une équipe de techni-

ciens qualifiés (chargés d’opération, thermiciens, ergothérapeutes, 

architectes) qui, à l’écoute, réalisent études énergétiques et audits 

autonomie, apportent des conseils adaptés et rationalisent le finan-

cement des travaux.

SOliHA accompagne chacun dans la démarche d’amélioration de 

son logement.

AGIR POUR L’AMÉLIORATION DE L’HABITAT

Tél. 02 97 40 96 96 ou accueil56@soliha.Fr
Permanences : le 1er jeudi du mois, de 10h à 12h à la maison des 
services publics 
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Loi Labbé : votre jardin sans pesticides
Pour protéger votre santé et l’environnement, la réglementation concer-

nant l’utilisation des pesticides chimiques* évolue.

Depuis le 1er janvier 2019, vous ne pouvez plus acheter, utiliser et stoc-

ker des pesticides chimiques* pour jardiner ou désherber. Issue de la loi 

Labbé, cette interdiction concerne également les collectivités qui n’ont 

plus le droit depuis le 1er janvier 2017 d’utiliser les pesticides chimiques 

sur les espaces verts, les forêts, les voiries ou les promenades acces-

sibles ou ouverts au public. 

Des solutions alternatives existent !
Planter des plantes locales, au bon endroit selon l’exposition et la 

nature du sol - cultiver à proximité les unes des autres des plantes qui 

s’apportent des bénéfices mutuels - utiliser les plantes et les animaux 

auxiliaires pour lutter contre les maladies et les ravageurs - favoriser la 

biodiversité, alterner les cultures, adopter le paillage pour protéger vos 

végétaux des bio-agresseurs - en sont quelques-unes. Un jardin naturel 

et équilibré est un jardin plus résistant ! 

Les alternatives non-chimiques et les produits de bio-contrôle sont des 

solutions efficaces pour prévenir et si besoin traiter. Vous pouvez utiliser 

des produits de bio-contrôle adaptés, au bon moment selon le stade de 

développement du bio-agresseur et les conditions climatiques. 

L’ensemble des conseils et solutions pour jardiner sans pesticides sont 

disponibles sur le site www.jardiner-autrement.fr 

Rapportez vos pesticides ! 
Bidons, bouteilles, flacons, sprays, 

et autres contenants, qu’ils soient 

vides, souillés ou avec un reste de 

pesticides, ils doivent être rappor-

tés en déchetterie ou en un point 

de collecte temporaire, si possible 

dans leur emballage d’origine. Il ne 

faut en aucun cas les jeter à la pou-

belle, ni les déverser dans les cana-

lisations. Renseignez-vous auprès 

de votre commune pour trouver la 

déchetterie la plus proche ou un point de collecte temporaire.

 

Trouvez la déchetterie la plus proche ou un point de collecte temporaire 

sur le site : www.ecodds.com 
* Les pesticides chimiques, aussi appelés produits phytopharmaceutiques, servent à pro-

téger les plantes.

Élaguer régulièrement Les arbres si-

tués à proximité d’une ligne électrique 

est indispensable pour assurer la qua-

lité d’alimentation en électricité.

L’élagage répond à un souci constant 

d’amélioration de La qualité de distri-

bution de l’électricité tout en garantis-

sant la sécurité des personnes et des 

biens.

Les programmes d’Enedis
Enedis réalise périodiquement des travaux d’élagage sur l’ensemble des 

réseaux.

Les administrés peuvent bénéficier de conditions avantageuses pour Le 

traitement de leurs végétaux situés aux abords des lignes basse tension. 

Lorsque le réseau électrique est implanté sur le domaine privé, Enedis 

intervient avec l’accord du propriétaire de l’arbre.

Bon à savoir !
Lorsque des branches ou des arbres occasionnent des dégâts sur les 

lignes électriques et éventuellement sur les installations des clients, 

Enedis engage un recours envers les « gardiens » des arbres. A titre d’in-

formation, le coût moyen est de l’ordre de 6 000 t. En cas de manque 

l’assureur peut refuser de garantir les dommages causés.

La responsabilité des administrés
Les gardiens des arbres ont la responsabilité d’élaguer la végétation à 

proximité des ouvrages électriques situés sur Le domaine public.

Ils peuvent décider de confier l’élagage à une entreprise spécialisée, ou 

l’effectuer eux-mêmes après avoir réalisé une DT-DICT (déclaration de 

travaux).

Le bon conseil : un élagage régulier
Une fois l’élagage de la végétation effectué, Enedis recommande aux 

propriétaires de maintenir une distance minimale de 3 mètres avec le 

réseau électrique. Ainsi, l’entretien sera facilité et pourra être réalisé en 

toute sécurité.

Zéro pesticide
C’EST 1000 FOIS MIEUX POUR MA SANTÉ ET LA PLANÈTE

Elagage
UNE ACTION INDISPENSABLE

VIE PRATIQUE

Enedis - Caudan : 09 69 32 18 79
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DOSSIER

Lors de son discours de la cérémonie des vœux, le Maire, René Le 
Moullec, est revenu sur l’année écoulée et a abordé les projets de la 
commune pour 2019 :

Dynamisation des bourgs ruraux et des villes en Bretagne
« L’an dernier, à peu près à la même date nous venions d’apprendre 
que nous étions lauréats de l’appel à projets État, Région, EPF, 
Caisse des Dépôts. Cela suscitait pour notre commune beaucoup 
d’espoir pour notre projet de redynamisation. Le début de l’année a 
donc été très fortement occupé à la concrétisation de ce projet et à 
la mise en place d’un plan pluriannuel d’investissements.
Après la signature du protocole avec nos partenaires, nous nous 
sommes attachés à vérifier un préalable à ce type de démarche, 
l’aspect financier. Il était indispensable de bien s’assurer que les me-
sures prises en termes de gestion et pour lesquelles nous espérions 
voir les effets à partir de 2017 et des exercices suivants, allaient 
nous permettre de dégager suffisamment d’autofinancement pour 
réaliser nos projets. Ainsi, pour chaque fiche action, un plan de fi-
nancement a été monté tenant compte du maximum de subventions 
possibles et faisant apparaitre le reste à charge pour la commune. 
Celui-ci sera financé en cohérence avec nos possibilités et la durée 
d’amortissement des investissements. Ce travail préalable fait, un 
certain nombre de chantiers ont pu être lancés. »

Travaux
« La rénovation de la maison 
Limbour a débuté dès le début 
de l’année. Lors de la démoli-
tion du pan de bois une belle 
surprise nous attendait. Les 
deux colonnes d’origine que 
nous pensions disparues, ont 
été mise à jour en très bon état. 
Ceci nous a conduits, en accord 
avec la DRAC, à modifier notre 
programme pour se rapprocher 
au plus près de la façade d’ori-
gine du XVIe siècle. Ce chantier 
extraordinaire devrait se termi-
ner en juin 2019. Nous aurons 
alors une des plus belles mai-
sons à pan de bois et à porche du département. Un grand merci 
à Florence Devernay, architecte et à toutes les entreprises qui ont 
permis cela.
Le projet d’aménagement de la maison Le Coustumer place Loth et 
de l’Odyssée rue Trébuil est prêt  et les permis de construire nous 
ont été accordés. Les travaux devraient débuter au second trimestre  
2019. Nous allons organiser une réunion d’information le 28 janvier.  
Il en est de même sur le site de l’ancien GRETA où un jardin inter-
générationnel va être aménagé en tenant compte des idées émises 
lors de la réunion de concertation qui s’est tenue au mois d’octobre. 
Nous espérons que la partie jardin sera terminée pour le printemps 
et les halles pour la fin d’année 2019.
Le lotissement de la Garenne, composé de 9 lots, dont les travaux 
de viabilisation sont lancés, est commercialisable dès maintenant.
Suite à la fermeture de la perception, les services administratifs de 
la mairie ont intégré des locaux plus accessibles aux personnes à 

mobilité réduite. Les conditions de travail du personnel et l’accueil 
du public sont ainsi améliorés. Le bâtiment a retrouvé un faste nou-
veau grâce à l’excellent travail de nos services techniques. »

Petites Cités de Caractère
« En 2018 nous avons aussi accueilli la commission de contrôle des 
Petites Cités de Caractère. Début décembre nous avons reçu, avec 
une très grande satisfaction, l’annonce du renouvellement de notre 
label pour 5 ans. Cela est la récompense de tout le travail effectué 
depuis fin 2013, date de la labellisation. En 2019 nous intègrerons 
le réseau des Villes d’Art et d’Histoire  avec Pontivy, Bon Repos entre 
autres, sur le thème des Rohan. »

Hôpital

« Toutefois le dossier le plus important de 2018 a été, bien sûr, 
le dossier de l’hôpital. Alors qu’en mars nous étions proches de 
finaliser le plan de financement, un courrier du département nous 
demandait de revoir notre capacitaire avec une diminution  de 30 
à 50 lits.
Accéder à cette demande revenait à remettre en cause l’ensemble 
du projet. C’était hors de question. J’ai donc adressé un courrier 
dans ce sens au Président du Conseil Départemental. Et comme 
vous le savez, il s’en est suivi une longue période de négociation sur 
lequel je ne reviendrai pas en détail mais que vous avez été nom-
breux à suivre et à soutenir.
Cette mobilisation a été essentielle dans la construction d’une solu-
tion qui ramène notre capacitaire à 150 lits mais qui surtout nous 
permet d’assurer au futur établissement un budget équilibré tout en 
maintenant ses différents services.
Cette victoire, c’est la vôtre. C’est celle de tous ceux qui, à chaque 
fois que nous communiquions sur l’avancée du dossier, se sont 
mobilisés, ont proposé des solutions ou simplement témoigné de 
leur attachement à notre hôpital. J’associe dans ces remerciements 
bien sûr vous, les Guémenois qui étiez en première ligne, ainsi que 
tous les habitants de notre ancien canton et de l’ensemble de Roi 
Morvan Communauté, mais aussi toutes celles et tous ceux qui sont 
venus quelquefois de loin, parce qu’ils avaient eu un de leur proches 
dans notre établissement et  avaient constaté le dévouement du per-
sonnel et la qualité de l’accueil.

Cérémonie des vœux
DISCOURS DU MAIRE, LORS DE LA CÉRÉMONIE DES VŒUX DE 2019
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 Je tiens aussi à souligner le rôle essentiel de mes collègues,  maires 

des communes de la communauté et de son Président Michel Mor-

van, en répondant positivement à toutes mes sollicitations et en 

accordant un accompagnement financier sans lequel rien n’aurait 

été possible. Un grand merci aussi à toute l’équipe de direction de 

l’hôpital avec qui  nous avons travaillé en toute confiance.

J’associe bien évidemment Monsieur le Sous-Préfet à l’issue posi-

tive de ce dossier. Son soutien a été permanent et, dès le mois de 

janvier, il nous a assuré d’une subvention permettant le maintien de 

la cuisine. Je tiens à préciser que contrairement à ce que j’ai pu lire 

dans certains comptes rendus, Monsieur le Sous-Préfet a confirmé 

cet engagement sans s’engager au-delà, ce qui est déjà très impor-

tant.

C’est pour cette raison que je veux vous adresser à tous un immense 

merci et un grand bravo pour avoir permis cette issue positive et oh 

combien importante pour notre territoire.

Importante, je devrai plutôt dire déterminante, car au-delà des 27 

millions d’euros d’investissement qui vont créer de la valeur ajoutée 

pour notre activité économique, c’est le maintien d’emplois stables, 

c’est une offre de santé de qualité, mais c’est aussi un cycle de 

développement de notre commune pour plusieurs années avec la 

reconversion du site actuel de l’hôpital, qui associé à notre projet 

de redynamisation du centre-ville préfigurera une ville moderne, 

attrayante bien équipée où il fera bon vivre. »

Animations 
« Je suis sûr que ce dynamisme dépassera très largement les limites 

communales et que c’est l’ensemble du territoire qui en bénéficiera, 

ce qui peut, légitimement, nous amener à réfléchir sur la pertinence 

de nos limites géographiques et à la nécessité de les élargir à l’ave-

nir pour une plus grande efficience.

Malgré tous ces tourments, notre commune aura connu en 2018 

de beaux et grands moments : le Carnaval Pourleth, le vide-grenier 

brocante, la Fête de l’Andouille qui malgré une météo contraire a 

quand même été une réussite, le marché de Noël et l’animation 

commerciale autour de la vitrine, les Jeudis de Guémené, les visites 

guidées... Un grand merci et toutes nos félicitations à vous, les béné-

voles, qui animez nos quelques 40 associations grâce à qui nous 

pouvons vivre ces moments et qui rassemblent plusieurs généra-

tions.

Je n’oublie pas dans ces remerciements tous les éducateurs et les 

parents qui encadrent les activités sportives présentes de plus en 

plus nombreuses sur notre commune. Nous avons eu le plaisir de-

puis la rentrée d’accueillir une annexe du club d’escrime de Pontivy 

et son maitre d’armes, Fabrice Patin, qui, chaque mardi, encadre 

un groupe d’escrimeurs d’une vingtaine de personnes, ainsi qu’une 

section danse et une autre de boxe à l’initiative de TY Fitness. Le 

développement de toutes ces activités complétant l’offre existante, 

témoigne de la vitalité de notre tissu associatif. Pour notre part, 

nous mettons tout en œuvre pour mettre à disposition des installa-

tions adaptées en fonction de nos possibilités. C’est ainsi que nous 

venons d’ouvrir une nouvelle salle d’activité au-dessus du dojo dans 

la maison des associations. Nous avons investi dans du matériel 

(chapiteaux, scènes). Mais tout cela a  des limites dans la mesure où 

seule notre commune finance ces investissements.

Malheureusement ces équipements sont trop souvent la cible de 

quelques individus qui les dégradent et perturbent ainsi le fonc-

tionnement des activités en engendrant un cout important pour la 

collectivité. De tels agissements sont intolérables. »

Santé
« D’autres devraient marquer 2019. Dès ce début d’année, nous 

avons le plaisir d’accueillir un médecin, le Docteur Chouchane qui 

vient de Nice et qui prendra son service à l’hôpital à compter de lun-

di. Une kinésithérapeute, Mme Gobert qui exercera dans les locaux 

rue de Bellevue dans quelques semaines, dès que les travaux seront 

terminés. Elle sera rejointe par Joséphine Le Morvan, ostéopathe 

qui exerce provisoirement à la Pomme d’Or et par Gwénola Guala, 

psychologue, dans quelques semaines.

Toutefois notre grande priorité reste le recrutement d’un ou de deux 

nouveaux médecins pour notre maison pluridisciplinaire. »

De nouveaux commerces se sont installés en fin d’année, d’autres 

devraient suivre dans les mois prochains. Bien que l’on soit dans la 

sphère privée, nous essayons de tout mettre en œuvre pour faciliter 

de nouvelles installations en centre-ville, une de nos priorités étant 

de trouver une solution pour une boulangerie.

Sur le plan touristique, avec l’aide de Kastell Kozh que je remercie, 

nous allons mettre en place pour le printemps un premier circuit 

patrimonial sur le thème de l’eau autour de la rue Jean Martin, de la 

rue du Stang et de la rue de Len Vogé.

Nous espérons que la mise en lumière des remparts sera faite cette 

année.

Docteur Chouchane (médecin à l’hôpital), Alicja Wlodarczyk-Gobert (masseur-kinési-
thérapeute), Joséphine Le Morvan (ostéopathe) et Gwenola Guala (psychologue).

DOSSIER



Professionnelles de santé 
Un nouveau médecin à l’hôpital et trois professionnelles de santé au 2 rue de 

Bellevue

Le Docteur Chouchane vient de s’installer à Guémené pour rejoindre l’équipe de l’hôpital.

Joséphine LE MORVAN, osthéopathe et Gwenola GUALA, psychologue, déjà présentes 

sur la commune depuis le début de l’année 2018 (cf journal municipal d’avril 2018) ins-

tallent leurs cabinets au 2, rue de Bellevue.

Alicja WLODARCZYK-GOBERT, les y rejoint pour ouvrir son cabinet de masseur-kinési-

thérapeute. Diplômée d’État, ses 20 ans d’expérience professionnelle lui permettent de 

prendre en charge aussi bien les enfants que les adultes pour les pathologies courantes. 

Dans le champ thérapeutique, à partir d’une prescription médicale, Alicja fixe avec les 

patients des objectifs afin de proposer un programme adapté de rééducation. 

Soins à domicile et au cabinet 2, rue de Bellevue sur rendez-vous. Contact : 09 84 39 23 50 - Portable : 07 69 79 59 30
Mail : alicja.wlodarczyk@yahoo.fr

Randonnées

Nous venons également de valider le départ de deux boucles du 

futur GR de pays Scorff-Blavet-Océan.

PLUi

Cela fait plusieurs années que nous travaillons sur Roi Morvan 

Communauté sur un Plan Local d’Urbanisme intercommunal. 2019 

sera l’année de sa validation. J’attire votre attention sur les enjeux 

de ce document. En effet nous n’avons pas sur notre commune 

de document d’urbanisme. Nous sommes donc sous le régime du 

RNU (Règlement National d’Urbanisme). Le futur document une fois 

validé sera opposable à tous les projets, d’où l’intérêt de faire re-

monter toutes vos remarques et de poser vos questions avant cette 

validation. Une fois cette étape franchie, le PLUi conditionnera notre 

développement. J’ai souhaité et souvent insisté pour que, sur notre 

commune, les commerces restent en centre-ville. Mais bien d’autres 

sujets sont abordés. Une réunion publique organisée sur ce thème 

s’est déroulé le 21 janvier à la salle polyvalente. 

Emploi

La commune est aussi partie prenante aussi avec 7 autres com-

munes, du projet « territoire zéro chômeur de longue durée ». Ce 

projet, en expérimentation sur déjà 10 territoires, a donné des résul-

tats probants. Il y a donc de bonnes chances pour qu’il soit étendu 

en 2019. Le but est de proposer, à chaque demandeur d’emploi 

habitant une de ces communes et volontaire, un CDI en fonction de 

ses capacités et de ce qui peut être utile localement. Pour assurer 

les salaires, on utilise des fonds déjà mobilisés tel que le RSA par 

exemple, complété par la rétribution des missions exercées. On ne 

peut que souhaiter la réussite d’un tel projet. C’est pourquoi, je vous 

appelle tous à nous aider pour le faire avancer. Pour savoir comment 

vous pouvez y contribuer, Laurence Demay, chargée de mission, est 

à votre disposition pour vous renseigner.

Autour de Guémené

« Pour terminer sur les perspectives 2019 je voudrais aussi signaler 

deux chantiers qui ne sont pas sur notre commune, mais qui vont 

nous concerner au plus haut point :

Il s’agit en premier lieu de la mise en service depuis quelques se-

maines de la nouvelle usine d’eau potable qui a été construite à Bot 

Coët en Ploërdut. 

Le deuxième point est le projet de zone artisanale sur le Parco à 

Locmalo dont l’entrée se fera par la rue des sabotiers. Ce dossier 

est porté par Roi Morvan Communauté et fera l’objet très prochai-

nement d’une réunion d’information pour les riverains, comme je 

m’y étais engagé. Pour l’instant nous en sommes aux études qui 

devraient durer pratiquement toute l’année. »
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CCAS

Résidence Autonomie Seniors

Goûter des aînés du lundi 10 décembre 2018

Le père noël ayant prévu sa visite aux enfants de l’hôpital de Gué-
mené-sur-Scorff le mercredi 14 décembre, le rendez-vous du goûter 
des aînés avait été décalé au lundi 10 décembre. Pour ce goûter de 
Noël, nos ainés sont venus nombreux, avec du soleil dans le ciel, 
mais aussi dans le cœur.
La décoration de la salle et des tables dénote une réelle implication 
des bénévoles du CCAS. Des fleurs et des feuillages de toutes sortes 
servaient de base à de belles compositions. Certaines bénévoles 
avaient fabriqué elles-mêmes des décorations à partir de boules 
de pins ou d’écorces d’arbres avec un savoir-faire qui a enchanté le 
public découvrant la salle. Elles sont vraiment admirables. La salle 
avait été installée dans une ambiance très conviviale, avec l’appui 
indispensable de Michel et Jean-Claude, seuls bénévoles masculins, 
qui contribuent  à l’équilibre du groupe.
La brioche de Noël, bien ronde et dorée, a ramené certains convives 
aux souvenirs d’enfance. Elle semble énorme mais finit par disparaître 
petit à petit (certains en gardent un peu pour le petit déjeuner du 
lendemain). Les incontournables bûches, crémeuses à souhait, les 
clémentines et les chocolats, étaient accompagnés de boissons 
diverses et variées avec ou sans bulles, de jus d’orange, de café, 
mais surtout, de chocolat à boire, qui fait des adeptes de plus en 
plus nombreux.

L’ambiance musicale était assurée par Régine, toujours plébiscitée 
par nos aînés. C’est vrai qu’il y a moins de danseurs, mais qu’im-
porte, ce sont de joyeuses retrouvailles.
Les dates des goûters de 2019 seront confirmées par une invitation 
personnelle. Ils se dérouleront les mercredis 13 février, 10 avril, 19 
juin, 11 septembre et 11 décembre. 

Distribution des colis de Noël

Le vendredi 14 décembre, les colis de Noël du CCAS ont été distri-
bués aux résidents de l’EPAHD de Guémené-sur-Scorff. Les béné-
ficiaires, réunis avec l’aide des animatrices, dans la salle d’anima-
tion ont pu déguster une collation offerte par l’établissement. Ce 
fut l’occasion de prendre des nouvelles des uns et des autres et 
de partager un moment de convivialité. Virginie, 103 ans, toujours 
aussi coquette, doyenne de l’EPAHD, continue de nous épater par 
sa vivacité d’esprit.
Quelques colis de Noël ont aussi été distribués à des personnes hos-
pitalisées à domicile.

Le personnel, les élus et les bénévoles du CCAS vous souhaitent 
une bonne et heureuse année 2019.

À la Résidence Autonomie Seniors « Le Clair Logis », les résidents 
ont fêté Noël en avance. Pour l’occasion, la directrice Virginie Le-
camp et toute son équipe ont invité pour le verre de l’amitié, le maire, 
René Le Moullec, le personnel de l’hôpital, et autres professionnels 
externes, ainsi que plusieurs élus et Jean-Sébastien Sort, secrétaire 
général de la mairie.
Les aînés ont apprécié ce moment festif, animé par Aurélien, musi-
cien et chanteur de Saint-Michel de Glomel. Le copieux repas était 
préparé par les cuisiniers de l’hôpital local Alfred Brard. René Le 
Moullec a remercié toute l’équipe de contribuer au bon fonctionne-
ment de la résidence et de s’occuper des résidents avec beaucoup 
d’attention et d’empathie.
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Don du Sang
Collectes de sang

« Parce qu’aujourd’hui, nous partageons toujours plus via les réseaux 
sociaux et les sites collaboratifs, il existe un espace bien plus fort 
pour le partage : celui de donner son sang et de partager son pou-
voir ». Tel est le message fort et emblématique que lance l’Etablis-
sement Français du Sang. Donner son sang permet de vivre une 
véritable expérience de partage, un moment unique et citoyen, 
plein de sens. Pour donner son sang, il faut être âgé de 18 à 70 ans 
et peser au moins 50 kg.

Rando Pourlet Globules
L’Association Fédérée pour le Don de Sang Bénévole de la région 
de Guémené-sur-Scorff œuvre depuis près de vingt ans à la com-
munication, à l’affichage ainsi qu’à l’organisation de la collation 
servie aux donneurs à l’occasion des collectes organisées par 
l’EFS (Etablissement Français du Sang) à la salle polyvalente de 
Guémené-sur-Scorff. 
Ces dernières années, constatant une stagnation du nombre de 
donneurs, le nouveau bureau de l’association a souhaité lancer des 
actions de sensibilisation du public au besoin de sang. Aussi l’idée 
d’une randonnée pédestre a-t-elle émergé, avec pour objectif, une 
information sur les dons de sang et de plasma, mais aussi l’obten-
tion de promesses de dons auprès des participants. Le 29 avril 2018, 
cette première rando a eu pour cadre les agréables sentiers de Loc-
malo. En dépit de conditions climatiques peu engageantes, cette 
première a connu un réel succès avec 300 participants dont une 
trentaine d’enfants (bravo à eux !). Parallèlement, l’association se 
félicite de constater que le nombre moyen de donneurs par collecte 
est passé de 50-60 à 70-80 en 2018. 
Cet encouragement a conduit l’association à proposer une seconde 
édition de la « Rando Pourlet Globules » avec une nouveauté, un 17-
18 km de  plus en plus apprécié des randonneurs. Bien entendu, le 
6-7 km pour les enfants et les familles sera maintenu ainsi qu’un 
« classique » de 10-12 km.

2e Rando Pourlet Globules 
Dimanche 28 avril 2019, à partir de 7h30. Départ de la salle
polyvalente de Locmalo.

Dates des Collectes 2019 :
Vendredi 1er mars, lundi 13 mai,
vendredi 20 septembre et mardi 17 décembre,
à la salle polyvalente de Guémené, de 15h à 18h30.

Téléthon 2018
Le samedi 1er décembre, les Guémenois et habitants du secteur ont 
été nombreux à s’investir avec efficacité et bonne humeur pour le 
Téléthon 2018.
Virginie Sourbier et son équipe, très satisfaits des nombreuses 
animations mises en place, remercient tous les participants ainsi 
que le public qui a contribué à la réussite de cet évènement. La 
générosité des donateurs a permis de récolter 4 641 t.
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Relais Parents Assistants Maternels
Les missions
Le Relais Parents Assistants Maternels situé au sein du Service Enfance 
Jeunesse du Roi Morvan Communauté, devient Guichet Unique, un lieu 
de référence pour la petite enfance : modes d’accueil, établissement de 
contrat…

Les animatrices du RPAM vous accueillent du lundi au vendredi, au sein 
du Service Enfance Jeunesse, situé au Faouët, ou bien sur rendez- vous 
à Guémené-Sur-Scorff.
Les animatrices du relais accueillent les familles pour :
- Leur faire découvrir les différents modes d’accueil proposés sur le ter-
ritoire (accueil individuel et/ou accueil collectif), ainsi que les services 
proposés sur le territoire
- Échanger sur les modes d’accueil selon les souhaits de la famille /   
besoins de la famille, tarifs, aides financières…
- Leur proposer une liste d’assistants maternels dont les disponibilités 
sont mises à jour régulièrement
- Les accompagner lors des démarches administratives liées au contrat 
d’assistants maternels.
Elles accompagnent également les assistants maternels pour : 
- Des questions diverses concernant le développement du tout-petit
- Des informations concernant la mise en place, le suivi et la rupture de 
contrat
- Une écoute professionnelle lorsque le professionnel rencontre des dif-
ficultés.

Les matinées d’éveil proposées dans le cadre du relais
Le RPAM propose des matinées d’éveil 
pour les assistants maternels et les enfants 
qu’ils accueillent, sur les différents terri-
toires de Roi Morvan Communauté et no-
tamment le mardi matin de 10h00 à 11h30, 
sur la commune de Guémené-Sur-Scorff. 
Différents professionnels y proposent des 
ateliers d’éveil tels que peinture, psychomo-
tricité, éveil musical ; les assistantes mater-
nelles ont également la possibilité de se déplacer à la médiathèque de 
Ploërdut pour une animation bébé-lecteur (1 séance par mois environ).

Le grand RDV des Petits et de leurs familles
Pour la 4e année consécutive, le Grand RDV des Petits et de leurs fa-
milles a eu lieu au mois d’avril dernier à Priziac. Le samedi a rassemblé 
un grand nombre de familles autour de divers ateliers tels que psychmo-
tricité, peinture, éveil sensoriel, balades à poney, maquillage, construc-
tion en Kappla, spectacles… La manifestation s’est poursuivie par des 
matinées Papo’thé la semaine suivante ; il s’agit de moments conviviaux 
permettant rencontres et échanges entre les parents / assistants mater-
nels / professionnels. Ces matinées ont eu lieu notamment sur les com-
munes de Locmalo et du Croisty. 
L’année 2019 prévoit à nouveau cette semaine de la parentalité sur 
Roi Morvan Communauté, du 8 au 13 avril, sur la thématique du goût. 
Deux matinées Papo’thé se dérouleront sur le secteur de Guémené-Sur-
Scorff, le lundi à Lignol et le Jeudi à Locmalo. La semaine se conclura 
par une grande journée festive à Priziac avec divers ateliers, spectacles 
et des constructions de Légo !
D’autre part, l’année 2019 verra se mettre en place d’autres séances 
Papo’thé ! Nous organiserons, en plus des matinées d’éveil proposées 
le mardi matin aux assistantes maternelles, des matinées de rencontres 
pour les familles et les assistantes maternelles.

Guichet Unique - Service Enfance-Jeunesse
Anna PENNOT et Anne-Solène LE GOFF
6 rue Carant du Four - 56320 LE FAOUËT - Tél. 02 97 23 20 19

Collège Émile Mazé
Le succès de l’option musique et un spectacle en préparation
Samedi 15 décembre, les élèves du collège Emile Mazé ont bravé les 
éléments et ont offert au Marché de Noël de Guémené-sur-Scorff un 
répertoire de chansons variées, sous la houlette de leur enseignante de 
musique, Nelly Cocherel.
Chaque niveau a présenté une chanson : Fersen, Maurane, Nougaro ont 
été à l’honneur.
De plus, la chorale de l’option musique a pu interpréter La Nuit de Ra-
meau, Sous le ciel de Paris, Mes joies quotidiennes (extrait de la Mélodie 
du bonheur) et Demain je dors de Jean Nohain. 
Ouverte depuis cette année au collège, l’option musique, à dominante 
vocale, offre aux jeunes qui la choisissent d’aller plus loin, de se perfec-
tionner en chant. 
Pour finir, tous les élèves de l’option (une soixantaine) ont interprété un 
chant de Noël à 2 voix, Deck the Halls.

C’était ainsi leur première prestation en public et, à en juger par les 
applaudissements nourris des spectateurs, un beau premier succès !

A noter : Une majorité des élèves de l’option complète sa formation 
vocale en intégrant le spectacle Another Odyssey à venir… D’ici là, 
patience !
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ALSH Les Korrigans

Maison des Jeunes

L’accueil des mercredis
Les mercredis, pendant la période scolaire, le centre accueille les en-
fants à l’école maternelle de Guémené-sur-Scorff, situé rue Jean Feuillet. 
Trois formules sont proposées, matin avec repas, après-midi avec repas 
et journée avec repas.

Une hausse de fréquentation est à noter cette année, l’effectif s’élevant 
à plus de 30 enfants sur les mercredis. 
Deux nouvelles animatrices sont présentes : Léa et Lucie. Elles sont 
toutes deux diplômées et ont la mission d’encadrer les 3/5 ans. Yoann 
est toujours présent et à en charge les 6/12 ans.

Le fonctionnement pendant les vacances
Le centre fonctionne à toutes les vacances scolaires de 7h30 à 19h. Les 
activités débutent vers 9h30 et finissent vers 17h. Un circuit de ramas-
sage des enfants gratuit en car dessert les différentes communes du 
secteur. 

Le centre ouvre son horizon
L’année dernière déjà une passerelle « Petits ponts » a été mise en place 
avec le multi accueil de Guémené. Cela permettait aux plus grands de la 
crèche de rencontrer les plus jeunes du centre ainsi que l’équipe d’ani-
mation. Les petits jeux permettent de briser la glace et d’apprendre à 
se connaître.

Le centre rencontre les plus jeunes, mais pas seulement ! Plusieurs fois 
déjà, ils ont été présents lors du goûter des anciens à la salle polyva-
lente. Des rencontres avec les résidents sont faites au Foyer Logement, 
mais aussi en sortie comme au Moulin du Dordu ! 
Depuis peu, un partenariat est fait avec la ludothèque de Guiscriff, qui 
met à disposition ses jeux de société. Cela permet aux Korrigans de dé-
couvrir différents jeux et de les mettre à disposition lors des rencontres 
intergénérationnelles.

Le portail famillle « tasfaitquoi.com »
Les photos des activités et plannings d’animations sont régulièrement 
mis en ligne sur le site « tasfaitquoi.com». Il s’agit d’un site sécurisé, un 
code est demandé afin d’y avoir accès et les photos ne peuvent pas être 
enregistrées.

Pratique 
Les inscriptions doivent être effectuées par téléphone au moins une 
semaine avant afin de commander les repas et adapter l’équipe d’enca-
drement.  

Tarifs de base des vacances scolaires, journée complète : 13,50 t ; for-
fait 4 jours : 45 t ; forfait 5 jours : 55 t.
Tarifs de base des mercredis, journée complète : 13,50 t, ½ journée 
avec repas 8,50 t, ½ journée sans repas 5 t.
Le tarif est dégressif en fonction du quotient familial.
Le règlement : les chèques devront être libellés à l’ordre du Trésor 
public. Sont pris en compte : bons vacances Caf, Azur, MSA, aides CE, 
chèques vacances, Cesu... 

Horaires : Mercredi de 12h30 à 18, vendredi de 17h à 21h, samedi de 

13h à 17h30.

Vacances scolaires de 10h à 18h (en fonction du programme d’activités 

disponible 15 jours avant)

Pour participer aux activités de la Maison des Jeunes,  vous devez rem-

plir un dossier d’inscription pour l’année valable jusqu’à fin août 2019. 

Une adhésion annuelle de 2 t est due pour toutes les activités.

Un programme bimestriel des activités pour les mercredis, samedis et 

vacances scolaires est diffusé dans les collèges de Guémené et dispo-

nible sur simple demande.

Il est également consultable sur les réseaux sociaux : facebook et ins-

tagram.

Contact et inscriptions :
Service Enfance-Jeunesse Roi Morvan Communauté
6, rue Carant du Four
56320 LE FAOUËT
Tél. 02 97 23 20 19

Maison des Jeunes secteur de Guémené/Scorff
Rue Jean Feuillet à Guémené/Scorff
Responsable : Christelle Le Peutrec - 06 75 88 80 91
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OFFICE MUNICIPAL DES SPORTS

Lors de la cérémonie des vœux du Maire le 11 janvier, l’Office Municipal 

des Sports de Guémené-sur-Scorff a remis ses récompenses aux meil-

leurs sportifs de l’année. 

Palmarès 
- Collège Sainte-Anne : Melchior Constant-Piot, Clément Le Pourchasse 

et Melaine Perron

- Équitation : Coralie Bouis

- Tennis de table : Pascal Brandon

Deux anciens dirigeants de l’Office Municipal des Sports ont aussi été 

mis à l’honneur pour leur investissement dans l’association :

- Renée Le Reste et Jo Kister, respectivement ancienne présidente et 

ancien trésorier.

Ciné Roch
Le Ciné Roch de Guémené-sur-Scorff a établi son bilan  2017-2018 lors 

de l’assemblée générale du 10 novembre dernier : il a accueilli 12 995 

spectateurs dont 12 494 payants, soit 14,68 % de plus que l’an dernier. 

Quant au bilan financier, il se maintient grâce aux subventions du CNC et 

des collectivités locales.

Des films de qualité pour tous
Le nombre de séances et le nombre de films Art et Essai sont aussi en 

augmentation et permettent au Ciné Roch de conserver le Label Art et 

Essai. Le Label Patrimoine perdu l’an dernier lui a à nouveau été attribué. 

L’augmentation des films pour les enfants lui permet de conserver le 

Label Jeune Public. Depuis décembre 2018, deux séances sont propo-

sées aux enfants le mercredi, l’une à 10H45 avec un film plus court pour 

les plus petits, et l’autre à 16H15. 

Un environnement toujours amélioré
Les travaux d’entretien se poursuivent : le plafond de la salle de montage 

a été refait, une porte d’entrée coulissante facilite l’accès au cinéma des 

personnes à mobilité réduite et le changement de caisse et de logiciel de 

gestion et de programmation ont été réalisés en 2018. 

Une équipe qui s’investit
Françoise Dahringer, présidente depuis 4 ans a passé la main cette an-

née : ce sont désormais Colette Paries et Olivier Leroux qui se partagent 

la présidence pour continuer à animer cette sympathique équipe d’une 

quarantaine de bénévoles tous passionnés et volontaires.

Escrime
Les jeunes escrimeurs de l’annexe de Guémené-sur-Scorff du club d’es-

crime de Pontivy, Pontivy Escrime, se sont distingués au championnat du 

Morbihan à Auray les 1er et 2 décembre :

En Sabre M11 Dames, Maïna Daiman est vice-championne du Morbihan 

2019 et en sabre M11 Hommes, Elouen Legoff finit 15e.

Contact : Fabrice PATIN - 06 77 74 31 67

Conseil d’administration du Ciné Roch.



CROSS DE L’ÉCOLE
LOUIS HUBERT
Les enfants des écoles primaires publiques du pays du Roi Morvan, dont 
l’école Louis Hubert, se sont retrouvés en novembre, au stade Antoine-Mo-
rice, pour participer au cross de solidarité de l’Union Sportive des Ecoles 
Primaires (USEP). 
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ANIMATIONS

La Médiathèque
Le 24 janvier, l’année a débuté avec une animation très appréciée, 
autour de la langue bretonne « C’hoari ha lenn » avec Alexis Hié de 
l’association Bod Kelenn. 
Dans le cadre du Printemps des poètes, du 6 au 16 mars, les en-
fants ont pu construire une petite fabrique à poèmes et des « poèmes 
collectifs » réalisés entre  adultes et enfants.
Des échanges mensuels sont organisés avec la résidence autono-
mie pour des « causeries autour de livres ».
Tous les mois, la Maison d’Accueil Spécialisée participe à des ren-
contres sur le thème « Histoire et Kamishibaï » qui devraient débou-
cher sur un joli projet… (à suivre).
Trois classes sont reçues régulièrement tout au long de l’année 
pour emprunter des livres et réaliser ensemble des projets comme 
la rédaction des règles de vie à la médiathèque, l’exploitation et la 
participation à une exposition…

Quand le temps le permet, des enfants du « Jardin des lutins » se 
déplacent jusqu’à la médiathèque, ou reçoivent la responsable 
pour de petites lectures adaptées à leur jeune âge.

Bien évidemment la médiathèque était présente au salon du livre 
jeunesse, avec une animation sur l’art et les livres, et sera présente 
au salon 2019 avec une nouvelle activité.

En 2018, quatre expositions se sont succédées :
- Du 15 au 31 mai, une exposition « livres pliés  et découpés » de 
Nicole Riant de Gourin qui a enchanté les visiteurs.
- Du 12 au 23 juin, une exposition de photos créée et mise en place 
par le CRIS de Pontivy « L’homme et l’animal »  dans le cadre des 
21es journées du patrimoine de pays.
- En août et septembre, les œuvres primées au concours Couleurs 
de Bretagne ont comme tous les ans été exposée dans les locaux 
de la médiathèque.
- Du 11 septembre au 31 décembre, une exposition de l’école des 
loisirs « Moi et les autres », proposait trois approches différentes 
aux scolaires sur le thème de la différence et du respect.

Salon du Livre Jeunesse 
La Salon du livre jeunesse du pays du roi Morvan s’est déroulé du 29 janvier au 3 février 2019 à la salle, poly-
valente de Guémené-sur-Scorff. Les auteurs et illustrateurs invités cette année étaient : Vanessa Hié, Malika 
Doray, Jérôme Peyrat, Catherine Latteux, Zaü, Eric Simard, Hélène Kérillis, Pascal Vatinel, Pog, Yves Cotte.
Pour la 19e année consécutive, de nombreux spectacles gratuits, des séances de dédicaces ont égayé ces 
quelques jours organisés par le Centre d’Animation Pédagogique de Roi Morvan Communauté.

Au programme
Pour les scolaires, visite du salon en 3 temps : visite libre au milieu des livres - Ateliers jeux autour des livres - 
Livres en scène. Venue d’auteurs dans les classes, concours d’affiche sur le thème « Grand c’est comment ? ».
Pour tous, spectacle « La cabane à contes », histoires en ombres chinoises, exposition, atelier « Lire en Jeu » 
avec la médiathèque…
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Fête du Jeu

Concours de Tarot

Organisée le samedi 19 janvier par le Service Enfance-Jeunesse 
de Roi Morvan Communauté en partenariat avec les mairies et les 
médiathèques de Guémené et de Ploërdut et la ludothèque de Guis-
criff, la fête du jeu a rassemblé à la salle polyvalente un public venu 
en famille ou entre amis.
Des espaces de jeux (jeux de société, jeux de carte, jeux de plateau, 
jeux de rôle…), des jeux de construction (Kapla…), le coin des tous 
petits (0-3 ans) et celui des petits (3-6 ans), un baby-foot, des jeux 
géants ont assuré à chacun de passer un moment de plaisir et de 
bonne humeur lors de ce rendez-vous ludique et sympathique !
Pendant l’après-midi, des lots récompensaient les vainqueurs des 
challenges organisés toutes les heures.
Un espace crêpes, gâteaux, boissons et bonbons était animé par 
les jeunes de la Maison des Jeunes. 

À 17h, les participants ont pu déguster une délicieuse Galette des 
Rois. Une journée conviviale à renouveler !

Depuis plusieurs années, il n’y a plus de club officiel de tarot affilié 
à la fédération française. L’association « Le petit au fond »  a pris la 
relève afin de maintenir le concours du mois de novembre, qui reste 
un rendez-vous des amateurs en Bretagne.

Le 3 novembre à la salle polyvalente, la 27e édition du concours 
de tarot a rassemblé 120 joueurs de toute la région pour deux 
concours en donnes libres. Une soixantaine de repas andouille-pu-
rée ont été servis. Les lauréats du premier concours sont Claude Le 
Roux (1er), Thierry Duscatel (2e) et Jérôme Jégousse (3e). Ceux du 
deuxième concours sont Daniel Deschemin (1er), Didier Audic (2e) 
et Pierre Lamande (3e). Pour le challenge sur les deux concours 
Claude Le Roux (1er), Daniel Deschemin (2e) et Jérôme Jégousse 
(3e) se sont distingués.
Le bureau de l’association, suite à plusieurs demandes de per-
sonnes du secteur, envisage d’organiser des séances loisirs ou-
vertes à toute personne sachant déjà jouer au tarot et souhaitant 
se perfectionner, ou à celles qui ne connaissent pas du tout ce jeu 
souhaitant s’initier.

Arbres de Noël
Différents arbres de Noël se sont succédés en décembre et les 
enfants ont pu rencontrer la star de cette période festive : le Père 
Noël.

ANIMATIONS

Ecole Louis Hubert.

Hôpital Alfred Brard.
Centre d’iIncendie et de Secours.
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Agenda de la salle polyvalente
8 février :  Assemblée Générale du Crédit Agricole

13 février : Goûter des aînés 

 Organisé par le CCAS

1er mars :  Don du sang

2 mars : Bourse aux vêtements 

 Organisée par l’APPEL Saint-Jean-Baptiste

5 avril : Repas à emporter 

 Organisé par l’APEEP Ecole Louis Hubert

10 avril : Goûter des aînés

 Organisé par le CCAS

Maisons fleuries 2018 : le palmarès
Maison avec jardin visible de la rue (29 récompensés) : 

- 1er prix : Monique Gourin

- 2e prix : Amélie Auréart

- 3e prix : Famille Périno-Moulin et Julienne Le Bris

Façades fleuries (23 récompensés) : 

- 1er prix : Famille Regenwetter

- 2e prix : Thérèse Collet, Léonie Le Cunff, Jean Claude Le Clinff, 

M. et Mme Richardson et Christiane Elbaz.

- 3e prix : Chantal Le Palabe, Ronan Orjubin, Michel Morvan, Ma-

ryvonne Cassagne, Jean Le Mouillour, Christine Philippe, Lucie 

Le Puil et Annick Le Louarn

Immeuble collectif : 

- 1er prix : Hôpital Alfred Brard  

Commerces (8 récompensés) : 

- 1er prix : Pizzeria Eudo et Intermarché

- 2e prix : Aux Sabots Rouges

- 3e prix : Restaurant Helvetic et Crêperie Pourleth 

Jardin paysager (2 récompensés) : 

- 1er prix : Emile Baudic

- 2e prix : Famille Le Quéré.
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G U É M E N É
S C O R F FS U R

La vitrine de Noël d’un montant de 3034,55 t a été gagnée par Monsieur Georges Fourdan de Locmalo qui avait donné l’estimation la plus proche, 
soit 3034,29 t.

Guémené, ornée de ses plus belles décorations, s’est illuminée pour fêter le passage à la nouvelle année.

Marché de Noël
Le 15 décembre, une quarantaine d’exposants ont participé au marché de 
Noël. De nombreuses animations se sont succédées toute la journée : chants 
par la chorale Elah et le collège Emile Mazé, orgue de barbarie, lâcher de bal-
lons, atelier maquillage… Le vin chaud, quant à lui, a permis de se réchauffer, 
la pluie s’étant invitée à la fête.
Pendant la période précédant Noël, les commerces ont distribué des tickets 
afin que les enfants puissent bénéficier de tours de manège pendant une 
quinzaine de jours.


